



Debido a labor federal de contención, baja 35% el tráfico de fentanilo

**ARTURO SÁNCHEZ
Y GUSTAVO CASTILLO**

La labor de contención del gobierno mexicano contra el tráfico ilícito de fentanilo se refleja en una caída de incautaciones de esta droga en la frontera sur de Estados Unidos, la cual ha disminuido 35 por ciento entre octubre de 2024 y mayo de 2025, en comparación con el mismo periodo de 2023-2024, según datos de la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP, por sus siglas en inglés).

Asimismo, en relación con el periodo de octubre de 2022 a mayo de 2023, la caída es aún más pronunciada: 43 por ciento.

En estos ocho meses –que corresponden al inicio del año fiscal 2025 (inició en octubre pasado y finaliza en septiembre de 2025), y a los primeros del gobierno de Claudia Sheinbaum–, autoridades de EU incautaron 3 mil 418.3 kilogramos de fentanilo, equivalentes a 751.8 millones de dosis y un valor de mercado estimado por la CBP en 45.8 millones de dólares.

Tan sólo en mayo pasado, se decomisaron 287.8 kilogramos en los cruces fronterizos con México, frente a 908 kilos en mayo de 2024 y 918 en mayo de 2023.

En abril, las incautaciones también marcaron un mínimo de tres años: 245.8 kilogramos, frente a 544 de abril de 2024 y mil 385 de abril de 2023.

Ante estas cifras, la presidenta Sheinbaum declaró el 6 de junio que la reducción del paso de fentanilo hacia Estados Unidos es resultado de las acciones tomadas por el gobierno mexicano. "No lo hacemos para satisfacer al presidente", aclaró, sino como parte de una estrategia integral para disminuir la violencia en México.

El volumen de fentanilo incautado desde octubre representa una caída de 40.5 por ciento

respecto a los últimos ocho meses del sexenio del ex presidente Andrés Manuel López Obrador, lo que refuerza la tendencia a la baja que ha identificado la CBP en sus más recientes informes. Las rutas principales de tráfico siguen concentradas en Arizona y California.

Caen tres en Juárez con 110 mil pastillas

En un operativo encabezado por la Fiscalía General de la República en Ciudad Juárez, Chihuahua, fueron detenidos Jesús Chávez García, Irma Ayline Solís y Carlos Alexis Fierro Sánchez, a quienes se les aseguraron 110 mil pastillas de fentanilo.

Solís es estadunidense y Fierro Sánchez tiene doble nacionalidad y una orden de captura en aquel país por venta de droga.

En otro operativo, al dar seguimiento a la detención de un hombre en Tijuana, Baja California, personal de la Marina y de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana aseguró 420 kilos de metanfetamina en un domicilio de esa ciudad fronteriza.

Con esto, suman ya 742 kilos de droga sintética incautados por las autoridades federales en dos días en Tijuana, donde también, en los últimos días, han sido detenidos el líder de una célula de *Los Mayitos*, Marco Antonio N, *El Chepe*, y principal operador del cártel de los Arellano Félix, y Pablo Edwin Huerta Nuño, *El Flaquito*.

En el caso de este último, su defensa solicitó la duplicitud del plazo legal (72 a 144 horas) para que un juez en Almoloya de Juárez, estado de México, determine si lo vinculan a proceso por delitos contra la salud, delincuencia organizada y posesión de armas, cartuchos y cargadores de uso exclusivo de las fuerzas armadas, por lo que permanecerá preso en el penal del Altiplano de ese municipio.